

Avec un taux de participation supérieur à 83 %, les ministères économique et financier arrivent en tête de la mobilisation au sein de la Fonction publique d'État. Des résultats à la hauteur d'un dispositif exceptionnel.



Élections professionnelles : des résultats à la hauteur de la mobilisation

Plus de 200 comités techniques (CT), près de 80 commissions administratives paritaires (CAP) et une trentaine de commissions consultatives paritaires (CCP) ont été constitués à la suite des élections du 20 octobre 2011. Pour la première fois, les représentants siégeant aux instances de consultation, les CT aussi bien que les CAP, étaient tous élus au suffrage direct, selon un dispositif d'une ampleur inédite.

Une participation massive

« Les résultats sont à la hauteur des attentes : sur les 160 000 inscrits, 132 000 agents ont voté, soit un taux de participation des ministères économique et financier de 83 %, le plus élevé de tous les ministères, la moyenne générale pour la Fonction publique d'État se situant à 51,5 % », explique Michèle Féjoz, directrice des ressources humaines au secrétariat général. Si le taux de participation de la Fonction publique d'État est en recul par rapport à 2007 où il s'élevait à 70 %, celui des ministères économique et financier progresse sensiblement par rapport au scrutin de 2007 (81,6 %). Cette nette évolution s'explique par la forte mobilisation des personnels, notamment au sein de la DGFIP qui compte 130 000 agents, et où le taux de participation s'est élevé à 86,7 %.

Les résultats...

« Le paysage syndical ne sort pas bouleversé par la réforme entrée en vigueur pour ce scrutin, avec l'élection directe par les agents de leurs représentants au comité technique ministériel. On assiste plutôt à un ancrage des évolutions "tendancielles" : ainsi, s'agissant du comité technique ministériel, la CGT conforte sa progression, enregistrant une évolution de 7 points entre 2000 et 2011, FO a stoppé l'érosion de son audience et la CFDT enregistre un léger recul », constate Éric Regazzo, chef du bureau organisation du dialogue social au secrétariat général des ministères économique et financier. La CGT réalise un score de 28,9 % pour les ministères économique et financier. Solidaires est en retrait, avec 21,5 % (25,5 % en 2007), FO obtient 19,42 %, sensiblement le même résultat qu'en 2007 (19,39 %). La CFDT connaît une légère baisse, de 14,5 % en 2007 à 13,63 % en 2011. La CGC reste stable avec 2,91 % des voix en 2011 contre 2,86 % en 2007. La FGAF obtient 2,1 %. Quant à la FSU, dont c'était la première participation aux élections, elle obtient 4,18 % des suffrages.

... en nombre de sièges

La CGT garde le même nombre de siège au CTM (cinq), de même que

FO et la CFDT qui conservent respectivement trois et deux sièges. Solidaires perd un siège et dispose désormais de quatre représentants. « À travers ce scrutin, la réforme de 2011 a atteint un autre de ses objectifs : renforcer la légitimité des représentants du personnel dans les différentes instances. Il nous reste maintenant à mettre en place ces nouvelles instances et à définir, en concertation avec nos partenaires, leur mode de fonctionnement qui va fortement évoluer », souligne Michèle Féjoz. ●

François Sauvadet, ministre de la Fonction publique, et Dominique Lamiot, Secrétaire général (premier plan), le 20 octobre à Bercy.



Pour en savoir plus : tous les résultats disponibles sur

<http://monalize.alize>

rubrique : Ressources humaines, dialogue social, élections professionnelles.